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【放置自転車にかかる啓発について】
　放置自転車の撤去の際、撤去された場合の保管場所への引
き取りや、保管料などを広報紙や、SNSで発信するなどデメ
リットを掲載してはどうか。
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番
号

対応（回答） 分類

［分類］
　　①当年度（5年度）において対応
　　②6年度に対応予定
　　③6年度では対応できないが、今後引き続き検討
　　④その他

意見内容

令和5年度第3回阿倍野区区政会議全体会（令和5年12月13日開催）でのご意見と対応一覧

【防災ジュニアリーダーについて】
　防災ジュニアリーダーの募集について、青少年指導員など
地域の子どもたちとつながっている人たちの協力を考えては
どうか。必ず卒業という節目が来るので、新規加入に向けた
動きが受け身的にならないようにするべき。また、継続して
活動してもらえるよう訓練内容も工夫していくことが必要。

　今年度は、キャップやブルゾンの配布、訓練動画の配信など
も行い、メンバーのモチベーション向上にも注力し、小学校を
通じて小学校6年生にチラシの配布や防災ジュニアリーダー自らが友達に
防災ジュニアリーダーの魅力を伝えていただくなどの取組を行っています。今
後は、新規加入に向けて地域と連携し進めていければと考えてい
ます。
　訓練は、年２回実施し、直近の訓練では区役所からリヤカー
を引いてあべのタスカルへ向かい、防災体験と備蓄物資の搬
出・運搬訓練を行うなど、訓練内容を工夫しています。
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【区民モニターアンケートについて】
　区民モニターアンケートについて、パーセントだけで減っ
た増えたという形でしか把握ができないように思いますが、
年齢構成や男女別といったデータは得られているのでしょう
か。
　ただ、こういったアンケートをやるときには、同じものを
続けてやらないと比較ができないという大きなポイントもあ
る。区民モニターをどのように抽出されているのか、教えて
いただきたい。
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【教育施策の優先順位について】
　経営課題2において、体力向上や音楽家の派遣という記載が
あるが、事業の優先順位はあるのか。
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【身近な健康相談のＰＲについて】
　１Fの３番窓口（保健活動）で保健師による身近な健康相談
を行っていることをPRしてはどうか。
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【区政会議の意義について】
　公園の炊き出し訓練について、建設局に断られ、区役所で
もいい返事が返ってこなかったことについて、区政会議でど
うしたらできるかという方向で考えてほしいと要望を出した
ところ、「できるように努力をする」という区役所の対応策
が出された。地元が必要だということに、できる可能性を
探って調整しようという考えたに立たれたこと、これが区政
会議のひとつの存在意義でないかと考える。地元の声を区政
に反映して、区役所が応えて区政を住民により身近にする橋
渡しを担うのが区政会議、この役割を今後も進めていければ
と思う。

④

①

②

　阿倍野区運営方針のアウトカム指標については、阿倍野区将
来ビジョンに設定した令和３年度から６年度までの目標を掲載
し、毎年、区民モニターアンケートで計測しています。
また、各具体的取組の目標値については、取組ごとに指標を設
定し、毎年、区民モニターアンケートや事業への参加者アン
ケートなどによって効果測定を行い、達成状況に応じて目標数
字の変更や指標自体の見直しを行っております。
　区民モニターの抽出方法ですが、市民局のシステムで住民基
本台帳から１８歳以上の4,000人を抽出しており、１回あたり
2000人を対象にアンケートの集約結果として年齢や男女のデー
タを把握し、各事業を実施する際の参考としております。
　なお、区民モニターアンケートをとりまとめた報告書につい
ては阿倍野区ホームページで公表しております。

【防災訓練のメニューについて】
　今年の文の里地域のまちなか訓練では避難所開設訓練がな
かった。隔年ででも開設訓練を実施しておくべきである。

　避難所開設訓練は、災害時の初期初動として非常に重要な取
組であり、区役所としても実施していただきたい訓練であり、
各地域で避難所開設訓練も実施できるよう支援してまいりま
す。

　放置自転車にかかる啓発については、阿倍野・天王寺駅周辺
は「ゆめまちロードOSAKAあべの」での啓発活動、昭和町、西田
辺駅周辺は地域のサイクルサポーターの皆さまと啓発活動を実
施しております。
　以前いただいた同様の意見を参考に啓発活動で配布する
ティッシュには、「撤去自転車等を引き取る際には、撤去保管
料がかかります。」と記載しております。また広報紙やSNSでの
発信につきましても工夫してまいります。

　区政会議でいただいたご意見を区政に反映できるよう前向き
に取り組んでまいります。
　また、活発な意見交換ができるように、自由に意見が言いや
すい場として部会単位で非公開の勉強会も開催してまいりまし
た。今後も有意義な会議となるよう運営の工夫に取り組んでま
いります。

①

①

　保健福祉課（保健活動）１階３番窓口にて保健師による健康
相談を随時行っており、区ホームページ及び区広報紙に掲載し
ております。
　今後も積極的なＰＲに取り組んでまいります。

①

　特に優先順位は定めておらず、学校などの要望を基に、教育
委員会の取組状況などを参考に、限られた財源のなか必要な事
業規模を考慮して各種事業を実施しております。 ④
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